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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Se presentaron 79 propuestas de iniciativas al Parlamento de Mujeres 2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-presentaron-79-propuestas-de-iniciativas-al-
parlamento-de-mujeres-2023-9593719.html 
El jurado calificador encabezado por funcionarios, diputados y académicos del Primer 
Parlamento de Mujeres 2023, que se realizará en marzo, recibió un total de 79 propuestas, 
de las cuales 51 son iniciativas y 28 proyectos sociales. El 19 de diciembre del año pasado, 
fue publicada la convocatoria para la presentación de proyectos o iniciativas relacionados 
a temas como el desarrollo social y económico; medio ambiente y desarrollo sustentable; 
salud y educación; migración, grupos vulnerables e indígenas; seguridad pública y paz, así 
como participación ciudadana. En total, 79 mujeres de la entidad entregaron sus 
propuestas, de ese número, se informó que 51 corresponden a iniciativas, mismas que 
podrán ser retomadas por los diputados locales para presentarlas ante el pleno del 
Congreso, mientras que 28 consisten en proyectos sociales. 
 
No se ha retenido ningún pago a empleados de la ASM: Secretaría de Finanzas del 
Congreso 
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-se-ha-retenido-ning%C3%BAn-pago-a-
empleados-de-la-asm-secretar%C3%ADa-de-finanzas-del-congreso 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/no-se-han-negado-pagos-de-compensacion-
a-trabajadores-de-la-asm-senalo-secretaria-de-administracion-y-finanzas-del-
congreso.htm 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ya-cobraron-quincenas-de-enero-el-87-de-
trabajadores-de-la-asm/ 
https://www.contramuro.com/rechaza-rocio-pineda-ser-la-maxima-autoridad-del-congreso/ 
La Secretaria de Finanzas del Congreso del Estado, Rocío Pineda Gochi, aseguró que los 
pagos a los empleados de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) están disponibles y 
sin ningún tipo de retención, adelantando que el 87% de los trabajadores recibió sus dos 
quincenas de enero. Sobre el resto de empleados, la funcionaria legislativa mencionó que 
ha sido por decisión de los propios trabajadores de no cobrar. Respetando ese derecho 
constitucional superior del sueldo de los empleados se ha atendido en la medida de 
nuestras posibilidades y en el cual, tenemos más del 80% de personal pagado, quien no ha 
cobrado es porque voluntariamente no lo ha hecho", dijo. 
 
Desaíra titular de la Unidad de Evaluación a Comité de Administración 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-niega-a-rendir-cuentas-titular-de-la-unidad-
de-evaluacion-a-comite-de-administracion-del-congreso-9593799.html 
https://www.contramuro.com/desaira-titular-de-unidad-de-evaluacion-a-comite-de-
administracion/ 
La titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM), Vanessa López Carrillo se negó a asistir a la reunión convocada por las integrantes 
del Comité de Administración y Control para rendir cuentas sobre presuntas irregularidades 
en las finanzas, en la Casona del Congreso. Fue la diputada del Partido del Trabajo 
(PT), Belinda Hurtado Marín, quien informó a las legisladoras del Comité de Administración 
que López Carrillo necesitaba un oficio en el que se le solicitara acudir al encuentro, de lo 
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contrario, no aceptaría estar presente. Aunque la diputada petista aseguró que la titular de 
la Unidad de Evaluación estaba en toda la disposición de asistir a la reunión, el hecho fue 
que la funcionaria se rehusó a estar presente para rendir cuentas sobre varias presuntas 
irregularidades financieras detectadas en dicho órgano. 
 
Boletines: 
 
Reforma sobre extorsión deberá garantizar protección a las personas: Daniela de 
los Santos 
Próximos al inicio del Segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio 
de la 75 Legislatura de Michoacán, uno de los temas más importantes será, el análisis y 
debate de la *propuesta de reforma a la Ley contra el delito de extorsión*, enviada al 
Legislativo por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló la diputada Daniela de los 
Santos Torres. En este sentido, es de suma importancia que el delito de extorsión, sea 
considerado de alto impacto para la sociedad michoacana, no solo por el incremento en su 
incidencia, sino, porque las modalidades en su ejecución han evolucionado, para 
focalizarse en diversos tipos de víctimas en función de su actividad económica, y/o 
haciendo uso de medios como el teléfono y las redes sociales, afirmó la legisladora. 
 
Gobierno debe tomarse con seriedad afectaciones ambientales por cultivo de 
aguacate: Julieta Gallardo 
El Gobierno del Estado debe tomarse con toda seriedad las afectaciones ambientales por 
el cultivo de aguacate, pues la ausencia de una debida regulación pone en riesgo la 
exportación y la producción de un fruto tan importante para nuestra economía, recalcó la 
diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro apuntó que 
la queja promovida por un particular ante la Comisión para la Cooperación Ambiental 
conformada por México, Estados Unidos y Canadá, y que está en proceso de estudio por 
el organismo, es una fuerte llamada de atención y alerta para las autoridades mexicanas 
sobre las omisiones que han tenido en la vigilancia del cultivo en Michoacán. 
 
Debemos contrarrestar en nuestros municipios la generación de basura: Gloria Tapia 
Es necesario unificar criterios y trabajar de manera conjunta para contrarrestar la 
desmedida generación de basura en nuestros municipios, retomando los esfuerzos por 
generar una cultura del manejo de residuos entre la población, apuntó la diputada Gloria 
Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario Institucional recordó que en promedio cada persona en nuestro 
país produce un kilo de basura al día, lo que evidencia la dimensión del problema que debe 
ser atendido. 
 
Identidad y preferencias sexuales no deben ser motivo de odio: Víctor Zurita 
La identidad y las preferencias sexuales de las personas no deben ser motivo de odio, por 
lo que es necesario continuar ahondando la cultura de pleno respeto a la diversidad, apuntó 
el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de 
Morena, subrayó que en México y Michoacán es importante seguir trabajando para que la 
identidad y el ejercicio libre de la sexualidad, no sea motivo de discriminación y odio. 
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El compromiso de México con los migrantes debe ser redoblado: Víctor Manríquez 
El compromiso de México con sus migrantes debe ser redoblado, y evidenciarse en los 
hechos frente a los embates de la política migratoria del vecino país del norte, tal y como 
se evidencia el compromiso económico de los. connacionales con nuestro país, recalcó 
Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática calificó como preocupante la información dada a conocer por la 
prensa estadounidense en el sentido de que México y Estados Unidos están construyendo 
en secreto un acuerdo para que nuestro país vuelva a asumir los costos del programa 
norteamericano “Quédate en México”. 
 
Comité de Administración y Control en ruta por certeza en manejo de recursos del 
Congreso: Mónica Valdez 
El Comité de Administración y Control está en la ruta por generar condiciones de certeza, 
orden y transparencia a los recursos que se ejercen en el Congreso del Estado en cada 
una de sus áreas, subrayó su presidenta la legisladora Mónica Valdez Pulido. La diputada 
por el Distrito de Zacapu en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, apuntó que frente 
a la determinación de la Cámara por retirar la Unidad Programática Presupuestaria de la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM) del presupuesto de egresos del estado, el Comité 
está trabajando por que se genere la certeza normativa necesaria sobre las finanzas del 
órgano fiscalizador. 
 
El Ayuntamiento de Morelia protege delincuentes, acusa Barragán 
Para el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, el presidente municipal de Morelia Alfonso 
Martínez, debe responder por ser el superior jerárquico del comisionado de seguridad por 
la serie de delitos que se pueden constituir por la liberación de los jóvenes que ahora 
aseguran eran delincuentes. De acuerdo, con el legislador se configuran una serie de 
delitos contenidos en el Código Penal de Estado por la actuación de la policía municipal y 
que el empleado del presidente uso para justificar la agresión a los jóvenes. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Acusaciones contra policía Morelia tiene trasfondo político:PES 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/acusaciones-contra-policia-morelia-
tiene-trasfondo-politicopes/ 
https://postdata.news/que-morena-hable-sin-oportunismo-sobre-la-policia-en-morelia-pes/ 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario, Eder López, hizo un llamado al 
presidente municipal de Morelia, a combatir los grandes problemas que sigue enfrentando 
la policía municipal, la impunidad, la falta de capacitación y adiestramiento, y dejar de 
sobreproteger a los elementos de seguridad pública municipal. Asimismo, exhortó a los 
dirigentes políticos a criticar con fundamento, especialmente al líder de Morena, que 
sostuvo no han hecho bien su trabajo en materia de seguridad y en el municipio cuando 
fueron gobierno, ahora cuestionan. 
 
Llama PES a edil de Morelia a mantener mano dura contra policías ineficientes 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-pes-a-edil-de-morelia-a-mantener-mano-dura-
contra-polic%C3%ADas-ineficientes 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, llamó al 
presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, a mantener mano firme para destituir a 
cualquier elemento de su policía municipal que no dé resultados o caiga en actos de 
corrupción o impunidad. En rueda de prensa recordó que el desprestigio de las 
corporaciones municipales es un tema generalizado en todo Michoacán, situación que 
permea también en el resto del país, ante datos del Inegi que muestran un 45% de confianza 
de los ciudadanos hacia sus policías locales. 
 
Se brinca del PVEM al PT María Montes, alcaldesa de Aguililla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-brinca-del-pvem-al-pt-maria-montes-alcaldesa-
de-aguililla%ef%bf%bc/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alcaldesa-de-aguililla-renuncia-al-verde-acusan-
a-dirigente-de-exigirle-moches-9595452.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/alcaldesa-de-aguililla-recibia-presiones-para-
entregar-moches-a-dirigencia-estatal-del-pvem-asesor-antonio-solorio.htm 
La presidenta municipal sustituta de Aguililla, María de Jesús Montes Mendoza, rompió con 
el Partido Verde Ecologista (PVEM) para integrarse al Partido del Trabajo (PT), y será 
ungida este viernes en una asamblea por el máximo líder del partido rojo. El coordinador 
nacional de afiliación en el PT, Gerardo Fernández Noroña, dijo desconocer por medio de 
cuál partido llegó Montes Mendoza al cargo, pero celebró que haya decidido integrarse al 
partido rojo, luego de ser víctimas de presuntas amenazas. “La alcaldesa estaba 
amenazada, no sé por cuál partido fue elegida, pero se vino al PT; el viernes que yo venía 
a Nayarit me invitó”. 
 
Lago de Cuitzeo sin atender por falta de interés de otros municipios: alcaldesa 
https://postdata.news/lago-de-cuitzeo-sin-atender-por-falta-de-interes-de-otros-municipios-
alcaldesa/ 
Pese la sequía por la que atraviesa el lago de Cuitzeo, la presidenta municipal, Rosa Elia 
Milán Pintor, expuso que no existe interés de parte de todos los Ayuntamientos circundantes 
a la cuenca, para trabajar en un proyecto emergente y rescatar tan importante cuerpo de 
agua para la entidad. En entrevista, precisó que se han estado realizando diversas 
reuniones y convocando a todos los presidentes municipales involucrados, pero no ha 
habido una respuesta, y aunque no precisó cuántos municipios se han negado a atender el 
llamado, lamentó la poca disposición que hay para rescatar el lago. 
 
Piden rebeldes de Morena encuesta abierta para elegir a corcholata 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-rebeldes-de-morena-encuesta-abierta-para-
elegir-a-corcholata-2024%ef%bf%bc/ 
La autoproclamada presidenta del Comité de Morena Michoacán “en rebeldía”, Ana Lilia 
Guillén, se pronunció por que las encuestas que se llevarán a cabo para definir la 
candidatura presidencial de 2024 se hagan de manera abierta a la población, y no que se 
limiten a la militancia. En entrevista con Quadratín, Ana Lilia Guillén consideró que, aunque 
institucionalmente no son los tiempos electorales todavía, en los hechos es innegable que 
ha comenzado la batalla interna por la candidatura presidencial, ante lo cual vaticinó un 
desgaste a las corcholatas, que solo podrá restaurarse con encuestas democráticas y 
transparentes. 
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Advierte Movimiento Ciudadano Michoacán: Reforma Electoral Puede Terminar En 
Violencia  
https://www.changoonga.com/2023/02/08/advierte-movimiento-ciudadano-michoacan-
reforma-electoral-puede-terminar-en-violencia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/la-democracia-es-
de-la-ciudadania-no-de-los-partidos-politicos-antonio-carreno/ 
El dirigente en Michoacán de Movimiento Ciudadano (MC) Antonio Carreño Sosa, declaró 
y advirtió, que la Reforma Electoral, llamado también «Plan B» del presidente de la 
república, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) podría terminar tan mal, que quizá se 
pudiese formal de forma «Violenta».  «La defensa del INE no es un tema de partido político, 
debería darse de modo pacifico, y yo espero, que no se tiene de una manera violenta, el 
tema de nosotros es poder respetar ese punto, es demostrar que no es un tema de partidos, 
es de la exigencia de ciudadanía, que no se haga ideas el presidente que es algo contra él, 
o algo de la mafia del poder», mencionó el dirigente estatal.  
 
Los Alcoholímetros En Morelia Violentan Normas: Movimiento Ciudadano 
https://www.changoonga.com/2023/02/08/los-alcoholimetros-en-morelia-violentan-normas-
movimiento-ciudadano/ 
El dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano (MC) Antonio Carreño Sosa, hizo un 
llamado hacia el comisionado de seguridad municipal de Morelia, Alejandro González 
Cussi, con motivo a qué transparente la recaudación, y los motivos reales de los 
alcoholímetros.  «La implementación de los alcoholímetros en Morelia, violenta los procesos 
y la norma oficial mexicana y los lineamientos establecidos, el llamado a qué se 
transparente la recaudación que se genera por las multas y alcoholímetros»,  apuntó el 
dirigente.  
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Michoacán entre las entidades con poco crecimiento económico a nivel nacional 
https://www.contramuro.com/michoacan-entre-las-entidades-con-poco-crecimiento-
economico-a-nivel-nacional/ 
De acuerdo con los datos publicados por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística 
(INEGI), respecto al crecimiento económico en México, se observa que Michoacán fue de 
las entidades con poco crecimiento a nivel nacional, aunque dejó de ser “sotanero” en este 
aspecto. Michoacán se ubicó en la posición 19 a nivel nacional, con un crecimiento positivo 
del 2.6 por ciento, pero por debajo de la media nacional que reportó un 2.9 por ciento en 
promedio. Y fue de las entidades junto con Guanajuato, Nuevo León y el Estado de México, 
que registraron un crecimiento menor al de la media nacional. 
 
Segundo anillo periférico en Morelia será cinturón verde: Bedolla 
https://cuartopodermichoacan.com/segundo-anillo-periferico-en-morelia-sera-cinturon-
verde-bedolla/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/segundo-anillo-
periferico-en-morelia-sera-cinturon-verde-mas-de-7-mil-hectareas-de-areas-naturales-
protegidas/ 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que serán un total de 7.4 mil hectáreas de 
superficie verde, correspondientes a los cerros del Quinceo y del Águila, las que se 
incorporarán al Sistema Estatal de Áreas para la Conservación del Patrimonio Natural de 
Michoacán como parte del proyecto de construcción del segundo anillo periférico en 
Morelia. Explicó que la Secretaría de Medio Ambiente del estado (Secma), ya trabaja sobre 
los dos polígonos de 3 mil 400 hectáreas en el Cerro del Águila y 4 mil 066 hectáreas del 
Cerro del Quinceo y serranía aledaña, que serán decretadas áreas naturales protegidas, 
además de que se revisan otras para ampliar el polígono de conservación del Cerro del 
Punhuato. 
 
CEDH va contra rastros insalubres y que vulneran derechos en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cedh-va-contra-rastros-insalubres-y-
que-vulneran-derechos-en-michoacan/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán emitirá, en breve, 
una Recomendación General para que las autoridades municipales y la estatal, atiendan 
los rastros y mataderos de animales; así como para que cuenten con centros de atención 
animal. El organismo tiene abiertas 112 quejas de oficio para investigar la operatividad y 
normatividad de los rastros en cada municipio; así como por la falta de centros de atención 
animal, excepto en Morelia y Maravatío, en este último rubro, en donde sí se cuenta con 
estos espacios. 
 
Alerta Delegación de Bienestar en Michoacán sobre intento de fraude a adultos 
mayores 
https://metapolitica.news/2023/02/09/alerta-delegacion-de-bienestar-en-michoacan-sobre-
intento-de-fraude-a-adultos-mayores/ 
 El Gobierno de México, a través de la Delegación de Programas para el Bienestar en 
Michoacán, informa que continúa el proceso de entrega de tarjetas del Banco del Bienestar 
a derechohabientes que cobraban su pensión universal en Banamex y alerta a la población 
sobre intentos de fraude, vía telefónica, a adultos mayores. Roberto Pantoja Arzola, 
delegado de la Secretaría de Bienestar en la entidad, informó que de las 25 mil 082 tarjetas 
recibidas para dicho grupo, ya fueron entregadas 18 mil 141, por lo que se registra un 
avance del 73.2 por ciento en el estado. 
 
Trabaja Gobierno para restablecer el servicio en ventanillas recaudadoras  
https://www.quadratin.com.mx/economia/trabaja-gobierno-para-restablecer-el-servicio-en-
ventanillas-recaudadoras/ 
Los trámites y pagos de derechos, servicios e impuestos estatales pueden efectuarse con 
seguridad desde las plataformas oficiales, informó el director general de Gobierno Digital 
de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Juan Paulo Granados Gómez, quien 
también señaló que especialistas en informática se encuentran trabajando en la 
restauración de procesos prioritarios, con la intención de restablecer el servicio en las 
ventanillas recaudadoras que operan en toda la geografía michoacana. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, “las ventanillas de las oficinas de Rentas permanecerán cerradas”, 
anticipó el funcionario estatal, quien expuso que “los servidores recibieron mantenimiento, 
y las versiones fueron actualizadas con éxito.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Cussi incurrió en delitos que ameritan cárcel: abogado 
https://www.contramuro.com/cussi-incurrio-en-delitos-que-ameritan-carcel-abogado/ 
El Comisionado para la Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, incurrió en delitos 
que ameritarían cárcel al exponer y calificar, a los detenidos y golpeados por la Policía a su 
cargo. El especialista en derecho penal, Ulises Carmona García preciso a Contramuro que 
al exponer a una persona que no ha sido juzgada, se estaría incurriendo no solo en el delito 
de Abuso de Autoridad, sino también en los delitos de Ejercicio abusivo de funciones y Daño 
al honor, violaciones que ameritarían la privación de la libertad. 
 
Policías de Morelia carecen de capacitación determina CEDH 
https://www.contramuro.com/policias-de-morelia-carecen-de-capacitacion-determina-cedh/ 
Policías de Morelia que golpearon y detuvieron a tres jóvenes, habrían violado la 
Constitución al accesar a las comunicaciones privadas de los ahora señalados como 
narcomenudistas. De enero de 2022 a enero de 2023 la la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) tiene un registro de 128 quejas en trámite, por vulneración a los derechos 
humanos en el ejercicio de la función policial. De ese total 39 quejas corresponden a la 
Policía Morelia; 61 al resto de los municipios; y, 28 a policías estatales. 
 
Más de 20 policías van contra ambulantes en la avenida Lázaro Cárdenas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mas-de-20-policias-van-contra-ambulantes-en-
la-avenida-lazaro-cardenas-9596018.html 
Más de 20 elementos de la policía municipal se desplegaron en la avenida Lázaro Cárdenas 
para evitar el comercio ambulante en lugares prohibidos, informó el comisario de la 
corporación, Juan Pablo Alarcón Olmedo. La vigilancia se realiza ante las quejas 
ciudadanas por los vendedores informales que proliferan en la zona, que incluso impiden 
estacionarse a los automovilistas, agregó. 
 
El comisionado de seguridad, ha dado resultados; Alfonso Martínez Alcázar 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-comisionado-de-seguridad-ha-dado-
resultados-alfonso-martinez-alcazar/ 
Nadie en mi administración es perfecto, tampoco tiene el lugar asegurado, todos los días 
se debe estar revisando el actuar y hasta hoy el actuar del comisionado es muy bueno y lo 
dicen los datos de las estadísticas, lo dice el INEGI y Seguridad Nacional, los datos, refieren 
que se avanzado “con cifras récord”, aseguró el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, quien defendió la labor del comisionado de seguridad pública, Alejandro 
González Cussi. De igual manera se refirió a la confrontación entre el gobierno municipal y 
estatal por el tema de seguridad, señaló que no quiere abonar a los desencuentros y abonar 
a la paz, también políticamente hablando. 
 
Aprueba Ayuntamiento de Morelia ampliación liquida y modificación del programa 
anual de inversión 2022 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprueba-ayuntamiento-de-morelia-
ampliacion-liquida-y-modificacion-del-programa-anual-de-inversion-2022/ 
Lo anterior derivado de los siguientes movimientos: 2 registros de obras nuevas por un 
importe de 8 millones 060 mil pesos, de los cuales la cantidad de 3 millones 060 mil pesos 
corresponden a la obra denominada “Pavimentación con concreto hidráulico de Calle Lago 
de Pátzcuaro entre las calles Virrey de Mendoza a Privada de Lago de Pátzcuaro del 
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Municipio de Morelia Michoacán”, y un importe de 5 millones de pesos a la obra denominada 
“Infraestructura vial para cruces peatonales seguros en la Localidad de Morelia”. Asimismo, 
el cambio del Origen de las obras que estaban financiadas con el Número 31 
“Financiamiento para la Inversión Pública Productiva” al Origen 2 “Recursos Propios” 
derivado a que, el Municipio de Morelia no requerirá del endeudamiento que estaba en 
trámite durante el Ejercicio Fiscal 2022. 
 
Los ataques en mi contra continuarán, pues se sienten perdidos: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/los-ataques-en-mi-contra-continuaran-pues-se-sienten-perdidos-
alfonso-martinez/ 
Continuarán los ataques contra el Ayuntamiento de Morelia, toda vez que desde el inicio 
del año inició la embestida contra el Gobierno de la Capital. Ello lo comentó el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien acentuó que atacan quienes se 
sienten perdidos y derrotados. De este modo, el edil describió que cada que el 
Ayuntamiento obtiene una medición buena por las diferentes encuestas a nivel nacional, la 
oposición de Morelia se pone más agresiva y violenta. 
 
Gestiona Morelia obras públicas con recurso federal por 300 mdp  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/gestiona-morelia-obras-publicas-con-
recurso-federal-por-300-mdp/ 
Un paquete de proyectos por hasta 300 millones de pesos propuso Morelia a la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), para su ejecución en el municipio, 
señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital del estado. Sin embargo, aún no se 
cuenta con una definición de las obras susceptibles de recibir recursos federales a través 
de la dependencia. Tras la visita a la entidad de Román Meyer, titular de la Sedatu, Martínez 
Alcázar expresó que entregará una propuesta de obras viales, de servicios e infraestructura 
a la Sedatu, en busca de gestionar financiamiento para su materialización. 
  

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Michoacán registró 3 muertes y 131 nuevos contagios por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-3-muertes-y-131-nuevos-contagios-por-covid-
19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 3 muertes y 131 nuevos contagios por Covid-
19. Al corte de este jueves, el estado acumuló 8 mil 740 defunciones y 215 mil 138 casos 
confirmados. Dos de los fallecimientos de reportaron en Morelia y uno en Zamora. 
 
Reporta SSM cerca de 4 mil traslados terrestres en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/salud/reporta-ssm-cerca-de-4-mil-traslados-terrestres-en-
2023/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informó que, a través del Centro Regulador 
de Urgencias Médicas (CRUM), ha realizado con éxito 3 mil 919 traslados prehospitalarios 
terrestres en lo que va del año, en aras de salvaguardar la vida de pacientes graves. Indica 
un comunicado que la dependencia estatal detalló que, del total de servicios otorgados, 2 
mil 924 fueron a través de las unidades SUMICH, que están al resguardo de los 113 
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ayuntamientos de Michoacán, 640 con unidades del CRUM, y 355 regulaciones médicas 
de pacientes críticos que requerían atención médica de emergencia.  
 
Advierte la SSM sobre los riesgos de no lavar los garrafones de agua  
https://www.quadratin.com.mx/salud/advierte-la-ssm-sobre-los-riesgos-de-no-lavar-los-
garrafones-de-agua/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a lavar y desinfectar sus 
garrafones, antes de rellenarlos en los expendios donde se vende agua a granel, para 
prevenir enfermedades gastrointestinales y hepatitis. En un comunicado se informó que la 
dependencia estatal explicó la necesidad de llevar a cabo este procedimiento de manera 
adecuada para evitar enfermedades transmitidas por bacterias y parásitos, además de que 
se prevendrá la hepatitis A.   
 
Invita SSM a solicitar información sobre la viruela símica 
https://www.atiempo.mx/estado/invita-ssm-a-solicitar-informacion-sobre-la-viruela-simica/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) pone a disposición el número 5519469772 
para orientación sobre la viruela símica, línea donde la población puede comunicarse las 
24 horas del día, de los 365 días del año, para recibir atención personalizada de expertos, 
de manera confidencial. Los operadores pueden canalizar al paciente a una unidad médica 
para recibir atención especializada, además de que el Estado mantiene vigilancia 
epidemiológica para la detección y tratamiento oportuno de la viruela símica y ha capacitado 
a su personal médico en detección de sintomatología y protocolos de atención, tal y como 
lo establece la Organización Mundial de la Salud (OMS). 
 
Arranca SSM jornada intensiva contra dengue, zika y chikungunya, en Tzitzio 
https://www.atiempo.mx/estado/arranca-ssm-jornada-intensiva-contra-dengue-zika-y-
chikungunya-en-tzitzio/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y el ayuntamiento de Tzitzio, dieron arranque 
oficial a la jornada de eliminación de criaderos del mosquito _Aedes Aegypti_, transmisor 
del dengue, zika y chikungunya, y con ello proteger a un promedio de 843 habitantes. Al 
jefe de la Jurisdicción Sanitaria de Morelia, Lázaro Cortés Cortés, le correspondió hacer el 
arranque oficial, junto con el personal del Departamento de Vectores, quienes visitaron un 
total de 413 viviendas de la cabecera municipal de Tzitzio, así como de las tenencias de 
Tafetán y El Devanador, para hacer rociados intradomiliciliarios casa por casa; y verificar 
que tinacos, aljibes y piletas de agua no cuenten con huevecillos o larvas. 
 
Ofrece el Centro de Salud de Morelia tamiz metabólico a recién nacidos  
https://www.quadratin.com.mx/salud/ofrece-el-centro-de-salud-de-morelia-tamiz-
metabolico-a-recien-nacidos/ 
En aras de brindar diagnósticos oportunos de enfermedades congénitas, el Centro de Salud 
Urbano de Morelia “Dr. Juan Manuel González Urueña”, aplica sin costo el tamiz metabólico 
a recién nacidos.  En un comunicado se informó que de acuerdo con Jair Cortés González, 
jefe del Departamento de Salud Reproductiva de esta unidad perteneciente a la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), la prueba se debe realizar entre el tercer y quinto día de 
nacido del bebé, y permite identificar el hipotiroidismo congénito, hiperplasia suprarrenal 
congénita, galactosemia, fenilcetonuria, fibrosis quística, deficiencia de glucosa y fosfato 
deshidrogenasa.   
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Estas serán las sedes de Expo Prepárate 2023 en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/estas-seran-las-sedes-de-expo-preparate-2023-
en-michoacan-9593996.html 
El próximo 16 de febrero comenzará la jornada Expo Prepárate 2023 en Zamora, anunció 
el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM). 
En palabras del director de educación media superior del IEMSySEM, Ricardo Álvarez 
Mozqueda, con esta exposición de escuelas se busca fortalecer la preparación continua y 
disminuir la deserción escolar en el paso de la secundaria a la preparatoria. Esto último se 
debe a que en la pandemia, el abandono llegó al 20 por ciento. 
 
Secretaria de Educación llama a estudiantes a ser parte de la transformación en 
Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/secretaria-de-educacion-llama-a-estudiantes-a-
ser-parte-de-la-transformacion-en-michoacan-9593343.html 
La titular de la Secretaría de Educación del Estado de Michoacán (SEE), Gabriela Molina 
Aguilar llamó a las y los alumnos a ser parte de la transformación de la educación del 
estado, con la finalidad de avanzar hacia el futuro. “Es nuestro compromiso que la 
educación se consolide como un derecho inalienable de todas y todos en cualquier nivel 
educativo”, expresó la secretaria, en su participación de actividades en el Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (CECyTEM), No. 17, en 
Ciudad Hidalgo. 
 
UMSNH invita a participar en la convocatoria para recibir la Presea “Vasco de 
Quiroga” 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-invita-a-participar-en-la-
convocatoria-para-recibir-la-presea-vasco-de-quiroga/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) a través del Consejo 
Universitario convoca a la comunidad nicolaita y a la sociedad en general a participar en la 
convocatoria para recibir la Presea “Vasco de Quiroga”. La entrega de dicho galardón se 
estableció a partir del año 2017, con el fin de reconocer a las personas que con su 
trayectoria y acciones honran el legado de Don Vasco de Quiroga, así como a las funciones 
sustantivas de la Universidad. El periodo para recibir las postulaciones inicia hoy y concluye 
el próximo 8 de marzo del año en curso. 
 
Este jueves estallará la primera huelga en la Universidad Politécnica de Lázaro 
Cárdenas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/este-jueves-estallara-la-
primera-huelga-en-la-universidad-politecnica-de-lazaro-cardenas/ 
El Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Politécnica de Lázaro Cárdenas 
ejercerá por primera vez el derecho de huelga en favor de los intereses de sus agremiados. 
Francisco Javier Aguilar Mosqueda, secretario general del sindicato que aglutina a 32 
trabajadores, tanto docentes como administrativos, dijo en entrevista telefónica que tienen 
fincado un emplazamiento a huelga que vence al medio día de este jueves 9 de febrero. 
 
Entrega Universidad Intercultural cédulas y títulos rezagados 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/entrega-universidad-intercultural-cedulas-y-
titulos-rezagados.htm 
Gracias a la simplificación de trámites que promueve el Gobierno del Estado, la Universidad 
Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM), logró entregar documentos de terminación de 
estudios que se encontraban rezagados desde la pandemia de COVID-19, informó el rector, 
Francisco Márquez Tinoco. Para ello se realizó una ceremonia para egresados en el plantel 
Kananguio, donde se entregaron 43 cédulas profesionales, de las cuales, 35 corresponden 
a licenciatura y ocho a posgrados; así como seis títulos universitarios. 
 
En Michoacán, 20% de estudiantes de bachillerato abandonan sus estudios 
https://primeraplana.mx/archivos/913698 
En el nivel bachillerato de Michoacán se reporta una deserción escolar del 20% de 
matrícula estudiantil, informó el director de Educación Media Superior del Instituto de 
Educación Media Superior y Superior de Michoacán (IEMSySEM), Ricardo Álvarez 
Mozqueda. En conferencia de prensa, el funcionario estatal recalcó que son cerca de 30 
mil jóvenes los que abandonan sus estudios de bachillerato cada año y para contener el 
tema, se están generando esquemas de atención, entre los que destacó la preparatoria 
abierta. 
 
Por segundo día consecutivo normalistas se manifiestan en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-segundo-dia-consecutivo-normalistas-se-
manifiestan-en-morelia-9596104.html 
https://www.contramuro.com/egresados-normalistas-cierran-vialidades-en-morelia-exigen-
plazas-automaticas/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-segundo-dia-consecutivo-normalistas-se-
manifiestan-en-morelia-9596104.html 
Por segundo día consecutivo, egresados normalistas se manifiestan en las calles de Morelia 
para exigir la asignación de maestros que hacen falta en varios municipios del estado. La 
tarde de este jueves, un grupo de normalistas de la generación 2022 mantienen bloqueada 
la rotonda en la Fuente de Las Tarascas, lo que está provocando tráfico pesado en la zona. 
Exigen a las autoridades educativas que contraten a los egresados, toda vez que padres 
de familia han externado que no hay docentes en escuelas sobre todo alejadas de la capital 
michoacana. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Fiscalía de la República investiga daños a Bienes Nacionales en Altozano de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fiscalia-de-la-republica-investiga-danos-a-bienes-
nacionales-en-altozano-de-morelia-9595965.html 
https://www.changoonga.com/2023/02/09/morelia-investigan-a-fracc-fifi-por-robarse-agua-
de-la-ciudad-para-crear-un-lago/ 
Por el delito de daños a un Bien Nacional, el Ministerio Público de la Fiscalía General de la 
República (FGR) en Michoacán, inició una carpeta de investigación en contra de una 
persona. La persona bajo investigación fue denunciada por un particular, quien alertó de la 
sustracción de agua en el Lago Altozano, como respuesta se verificó la sustracción del 
líquido con ayuda de equipo hidráulico, sin permisos correspondientes causando daños al 
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medio ambiente. El Lago Altozano, se encuentra localizado en el desarrollo Montaña 
Monarca, el cual tiene cuatro mil metros cuadrados y una profundidad de 12 metros. 
 
Sin rastro de activistas de Aquila, a casi un mes de su desaparición 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-rastro-de-activistas-de-aquila-a-casi-un-mes-
de-su-desaparicion-9591897.html 
A punto de cumplirse un mes de la desaparición del defensor de derechos humanos, 
Ricardo Lagunes Gasca y del líder indígena Antonio Díaz Valencia las pesquisas para dar 
con su paradero no han rendido frutos. Los operativos por tierra y aire implementados en 
los límites de Michoacán y Colima no han reportado novedades, así como tampoco el recién 
ofrecimiento de 500 mil pesos como recompensa a quien brinde información para dar con 
su paradero. El rastro de los hombres de 41 y 71 años, desaparecidos desde el 15 de enero 
pasado, está siendo seguido por dos fiscalías estatales y por la General de la República 
(FGR) 
 
Aparecen mantas con mensajes en puentes de Zamora 
https://www.contramuro.com/aparecen-mantas-con-mensajes-en-puentes-de-zamora/ 
Fue reportada la aparición durante la mañana de este jueves, de mantas con mensajes de 
presuntos grupos delictivos en varios puentes peatonales de Zamora, los cuales ya han 
sido retirados. Se informó que alrededor de las 6:00 horas de este jueves elementos de 
Seguridad Pública realizaban encontraron los mensajes dejados en lugares públicos, 
durante un recorrido de vigilancia. De inmediato se ordenó a todas las corporaciones 
policíacas, realizar recorridos por distintas partes de esta cabecera municipal, para 
encontrar más mantas y retirarlas. 
 
#Michoacán Mando Policial Se Puso Ped* Y Tableó A Una Agente; Lo Vinculan A 
Proceso  
https://www.changoonga.com/2023/02/09/michoacan-mando-policial-se-puso-ped-y-
tableo-a-una-agente-lo-vinculan-a-proceso/ 
La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción (FECC) obtuvo de un Juez de 
Control, vinculación a proceso en contra de un hombre, por su posible relación en el delito 
de abuso de autoridad, cometido en agravio de una elemento de la Guardia Civil (GC), en 
el municipio de Chucándiro. El 24 de septiembre del 2022, alrededor de las 23:00 horas, 
José Mónico “N”, quien se desempeñaba como subdirector de Seguridad Pública Municipal 
de ese municipio, se encontraba ingiriendo bebidas embriagantes en el patio de las 
instalaciones de dicha corporación, en compañía de otros elementos, situación que ocurrió 
mientras estaban de turno. 
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